
ご意見 回答

1

ドローン関連の取り組みと本事業との関係がわかりにくい。ドローンレースを
スポーツと位置付けていると解釈してよいか。スポーツだけでなく、広くアウト
ドア活動を視野に入れた事業という説明なのか。

ご指摘のとおり、地域資源を活かしたドローンや
アウトドアをスポーツとして位置付けている。

2

グリンピア跡地を有効に活用しスタートした企画と考えます。 ご意見ありがとうございます。地域の活性化に一
層つながるよう取り組んで参ります。

3

今後数年はwithコロナで暮らすことになりと思われますが、この時代に合っ
た施設を補充し、少しずつでも全国に浸透するよう、継続して事業発展させ
てもらいたいと思います。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

4

新型コロナ感染症による影響でWRC開催が延期となってしまったものの、開
催準備を実施したことにより、笠置山モーターパーク利用台数が増加する等
相応な効果が見られる。また、コロナ禍、コロナ後を見据えたアウトドア事業
にも寄与するものと評価できる。

ご意見ありがとうございます。屋外で実施される
モータースポーツは、コロナ禍において需要が高
まるアウトドア事業とともに好機であるため、効
果的な事業の展開に努めて参ります。

5

事業は、継続してほしい。コロナ禍のため中止を余儀なくされ、効果が不明
であるため。

世界ラリー選手権について、2021年大会が開催
予定であるため、継続して取り組んで参ります。

6

モータースポーツをさらに推進し、若い方の定住に結び付けてほしいです。 ご意見ありがとうございます。モータースポーツ
の取組を関係人口及び定住人口の増加にもつ
なげられるよう取り組んで参ります。

7

モータースポーツ部品等も地元（恵那市内）で、本社を持ってこれる施策を
やってみてはどうか。インターネット買入は十分できるので、本社移設をして
もらい税が落ちる仕組みが必要。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

8

障がい者も参加できるスポーツ推進は人類にとっても健全者である一般の
人々にとっても、大切なことだと思います。自分が今健康だからと言って将
来もしかして障がい者になりえる可能性もあり、何か生きがいとなる行事や
イベント等があったら生きていく希望が持つことが出来、これからの事業とし
て必要不可欠であると感じます。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

9

コロナ禍でアウトドア志向が見直される中、市内・市外からの観光客を受入
れるために環境・整備（特にトイレなど）が必要である。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。なお、次年度のモータースポーツ推進
経費でモーターパークの環境整備（トイレ整備）
を予定しております。

10

同時に市内の商業が活気づく事業の展開を継続していってほしい。 ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

11

ラリーイベントに関しては、一部のラリーファンのみでなく、大人も子ども参加
でき体験でき楽しめる企画（親子ドライブ、ミニ四駆体験など）を工夫してい
ただけた事はＫＰＩ達成に有効であった。

ご意見ありがとうございます。今後も多くの方が
参画できる企画を検討して参ります。

ご意見 回答

12

恵那中央出張所の設置と本事業との関係がわかりにくい。中央出張所の取
り組みの中で、本事業と関連した内容を評価すべきではないか

恵那中央出張所では、女性の就労を支援する事
業として、就労相談等を関係機関と連携しながら
実施していきます。評価項目について、今後検
討いたします。

13

現在の利用がどの程度かがわかりませんが、もっと広く周知されることを希
望します。

ご意見ありがとうございます。多くの市民の方に
施設を知ってもらい、ご利用いただけるように取
り組みを続けます。

14

「えなえーる」での各種講座など、すばらしい取り組みだと思います。 ご意見ありがとうございます。今後とも講座の開
催等に取り組んで参ります。

15

事業の継続。”継続は力なり”ですから、もう少し知名度をあげるため、やり
続けたいと思います。

ご意見ありがとうございます。多くの市民の方に
施設を知ってもらい、ご利用いただけるように取
り組みを続けます。

令和２年度地方創生交付金活用事業の事業評価について　意見及び回答

①世界ラリー選手権日本ラウンド、東京オリ・パラを契機としたスポーツクラスター事業について

②女性が生き生きと暮らせるまち推進事業
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16

地区の色々な会議がありますが、参加いただける方は、いつも同じ方とな
り、なかなか新規開発出来ないのが現状。市内の公的な会議の参加％が知
りたい。

審議会等における女性の委員の数は全体の
27.4％（令和2年4月1日データ）となっておりま
す。重複している人のデータはありませんが、女
性の参画の推進もすすめます。

17

地区での集会所レベルでの公民館活動がある市町では、かなり女性の参画
が多くみられます。（飯田市等）

ご意見ありがとうございます。女性の審議会等
への参画率の向上への対策の参考にさせてい
ただきます。

18

女性が活躍できる場所がるのはとても良いことだと思います。男女を問わず
活気のあるまちづくりはこれからの時代の主流を占め発展に繋がるとても重
要な要素であると感じます。

ご意見ありがとうございます。女性の活躍の場づ
くりに取り組んで参ります。

19

女性にしか出来ない子供に対する包容力や文化、教育は将来を担う若い世
代への育成助長のためにも必要であると思います。

ご意見ありがとうございます。

20

女性がこれからも活躍できる職場や学びの環境を発展させてゆきたいと思
います。

ご意見ありがとうございます。

21

就労セミナー、各種講座への参加人数がもっと増えるとよい。子ども連れで
も参加できる工夫があるのでよい。

ご意見ありがとうございます。今後とも講座の開
催等に取り組んで参ります。

22

各コミュニティセンターで開講されている乳幼児教室などの母親に参加を呼
び掛けてみてはどうでしょうか。

ご意見ありがとうございます。講座等の告知の
方法の参考にさせていただきます。

23

女性の活躍を情報発信する場として期待している。
仕事、育児、または介護等、幅広い年齢に関心をもってもらえる内容がある
といい。
食べるに関することは多くの人が関心あると思う。
女性が生き生きと暮らせるには、男性の理解と協力が不可欠と思うので、男
性参加の企画もよいのでは。

ご意見ありがとうございます。女性に限らず、
様々な方にご利用いただけるよう講座等の内容
を工夫していきます。

ご意見 回答

24

期待される取組である。
事務局が市役所出向者で構成されていると見受けられるが、民間の活力を
得て、将来、自立していうことが望まれる。

令和３年度は、情報発信、予約、販売を複合的
に行う自社サイト「アエル」をリリースすべく準備
を進めています。サイト運営については適切な
手数料をいただき収益による運営を行います。
その他、地域商社としての自主事業により財源
の確保を図り、将来的には民間活力による運営
を目指します。

25

異業種提携による「もうかる農林業」は、是非成功させてほしいです。 「地場食材✕アウトドア」、「地域の薪・焚火✕ア
ウトドア」などの取組みを進め、来ていただいた
方に食べてもらったり、土産品として購入いただ
くなど地商地産してもらうことを計画しています。
また、自社サイトによる直販も進めることで、宿
泊や体験に来るお客を購買者会員に取り込むこ
とも進めます。

26

恵那市内の観光資源は近隣地域から見てポテンシャルは高くアウトドアを
軸とした滞在型観光に注力していくのが良いと思います。しかしながら、他地
域においても同様な取り組みがあることから、難しいことかもしれませんが、
「恵那ならでは」「恵那にしかない」を追求することが重要と考えます。

「恵那ならでは」のアウトドアとしては、「地域の
野菜や肉などを使ったグランピングスタイルＢＢ
Ｑ✕アウトドア」を開始すべく準備を進めていま
す。

27

恵那山麓野菜についても、ブランド力を高めることにより販路、販売額が増
加し、ひいては生産者の所得増、就農者の増加に繋がるものと思います。

ご意見ありがとうございます。引き続きブランド力
の向上に努めていきます。

28

”継続は力なりです”です。事業が広域なので1つ1つに目標を決めて（今年
度は林業関係、来年は商工業関係と）行っても良いのではないか。

ご意見ありがとうございます。
「地場食材✕アウトドア」、「地域の薪・焚火✕ア
ウトドア」など、農林業と観光をからめて事業実
施することで複数課題について相乗効果を生み
出す視点でも取組みを進めています。

29

観光担い手の所でセントレアとありますが、更にインバウンド誘導するなら当
該国に直に営業活動をトップがしないと推進しないと考慮しています。（高山
市等）予算が少ない！

中部国際空港には国や中部地方の各自治体、
企業から、空港の後背地の魅力を伝えるべく多
額のプロモーション予算を持っています。恵那市
単独ではなかなかできない部分を担っていただく
ことを期待しています。

③地域商社「ジバスクラム恵那」プロジェクト推進事業について
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30

地域に密着した市民の声を反映した商社、商店、企業が発展して恵那市も
中部圏内やそれ以上の国内での人々の需要を満たす市として国内、海外で
の活躍を期待しています。（中部を首都圏への推進）

ご意見ありがとうございます。

31

参画農家がもっと増えると良い。購買者会員も増えると良い。 次世代の子供たちに地域の農業を遺したいとい
う理念に賛同いただける農家を募っています。
新しくリリースする自社サイト「アエル」により宿
泊や体験で来ていただいた観光客にまた購買者
会員になっていただくべく準備を進めています。

32

山岡おばあちゃん市、かんてんかん、明智ろまん亭、三郷らっせいみさとな
ど賛同いただけると良い。

物流経路の課題もありますので、販路について
は仕入状況を見ながら少しずつ広げていきま
す。

33

販売先があることは、生産を続ける意欲につながる。
今後も、もうかる農業を目指して、関係機関とも連携して取り組んでもらいた
い。

ご意見ありがとうございます。引き続き関係機関
とも連携して取り組みを進めます。

ご意見 回答

34

KPI評価になぜ令和３年度の実績があるのか。精査が必要である。
大河ドラマ効果を後年に継続することが重要であり、この観点から事業の評
価がなされる必要がある。

令和３年度の実績値は下線引き（見込値）です。
今後も大河ドラマ効果を継続できるよう、各市町
と連携して事業を検証し展開していきます。

35

事業は3月で終了となっていますが、引き続きＷＥＢを利用したＰＲを期待し
ます。

ご意見ありがとうございます。
引き続き、観光協会、各種団体、住民とともにＰ
Ｒを行っていきたいと存じます。

36

新型コロナ感染症による影響で観光誘客にはご苦労されているものと存じ
ますが、相応な効果があったと評価できると思います。

ご意見ありがとうございます。
国・県の動向を見ながら、事業者、住民の皆さん
の声をしっかり集約しながら、事業実施に努めて
まいりたいと存じます。

37

大河効果は数年続くものと予想され、地元地域や県内からの誘客増にも注
力し他のドラマ館（岐阜、可児）とも連携し歴女をくすぐるような企画、魅力付
けを検討していくことも有益と思います。

ご意見ありがとうございます。
岐阜、可児とも連携しながら、女性や新たなター
ゲットに着目した魅力ある事業を検討していきた
いと存じます。

38

大河ドラマが終わったので、次の目標が欲しいところです。山城を活かして
観光推進してほしいです。

ご意見ありがとうございます。
山城は現在全国的にもブームとなっています。
日本100名城である岩村城や、明智光秀ゆかり
の地で有名となった明知城などを中心に、史跡
としての価値を高める方法も模索しながら山城
観光を推進していきたいと存じます。

39

ＮＨＫのドラマで全国に発信できたので、ＰＲイベントを打ちながら忘れられ
ないように各市町と連携が必要。

ご意見ありがとうございます。
今後も各市町連携しながら、全国に発信してい
きたいと存じます。

40

光秀の講演会（異説もおもしろい）、イベントの開催。 ご意見ありがとうございます。
新型コロナウイルス感染拡大により、計画してい
た講演会、イベント開催ができなかったため、地
域の団体等と連携して実施していきたいと存じま
す。

41

日本の歴史探索はとても重要な役割を果たしており、現代人にとって過去の
日々の暮らしや文化を知ることに衣る生活の資質向上、現代人の生活改善
のためにも広域観光推進プロジェクトは必要だと思います。過去の出来事や
人々の生き方を学ぶ、こういったプロジェクトは是非行うべきだと考えます。

ご意見ありがとうございます。
過去の暮らしや文化、歴史を学び、継承していく
ことはとても大切であると存じます。引き続き、武
将と歴史街道を核とした広域観光推進プロジェ
クトを推進していきたいと存じます。

42

大河ドラマ館の入場者数がコロナ禍でものび、推進協議会の事業は成功だ
と思います。

ご意見ありがとうございます。
実行委員会や地域の皆さまなど、関係の皆様の
おかげで無事終了することができました。

43

お城イベントもブームに乗り、スマホなど活用して情報発信できた事は着眼
点もよかった。

ご意見ありがとうございます。
まだまだお城ブームは続いていますので、引き
続き情報発信に力を入れていきたいと存じます。

④「武将と歴史街道を核とした広域観光推進プロジェクト」について
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ご意見 回答

44

事業開始が平成２９年度にもかかわらず、KPI評価が平成２８年度からに
なっているのはなぜか、疑問である。
KPIで毎年同額の維持費削減効果を評価するのは適当なのか、疑問であ
る。
小さな拠点の現在の活動状況に関する資料がなければ、適切な評価は困
難である。

重要業績評価指標（ＫＰＩ）の設定期間及び数値
は当該交付金対象事業を包含する地域再生計
画に定めたものであるため、必ずしも当該交付
対象事業の年度と一致しない。

45

KPIで毎年同額の維持費削減効果を評価するのは適当なのか、疑問であ
る。
小さな拠点の現在の活動状況に関する資料がなければ、適切な評価は困
難である。

振興事務所とコミュニティセンターを統合したこと
により廃止された振興事務所の維持管理経費削
減額をＫＰＩとして当初に採用したが、今後は事
業の効果を測定するのにより適当なＫＰＩを採用
していきたい。

46

事業の改善、広域すぎて効果が見えない。もう少し地域を狭めて行うべきで
は・・・。

ご意見ありがとうございます。頂いたご意見を参考に
させていただき、地域コミュニティを維持し、持続可能
な地域づくりを目指し取り組んでまいります。

47

このような取り組みが市内につながることを期待しています。 ありがとうございます。引き続き、地域コミュニティを
維持し、持続可能な地域づくりを目指し取り組んでま
いります。

48

空き家体験会もいいと思う。 ご意見ありがとうございます。頂いたご意見を参考に
させていただき、事業に取り組んでまいります。

49

大自然の中にある木曽川をカヌーで渡るのは最高で大人から子どもまで楽
しめる場所であると感じています。

ご意見ありがとうございます。地域コミュニティの維持
はもとより、地域の魅力を活かした、持続可能な地域
づくりを目指し取り組んでまいります。

50

大自然に恵まれこれからの人類の発展を担う若い世代（子ども達）を育てる
上にも自然にふれあい、命の尊さを学ぶ動物達との交流の場を作ることは
必要だと思います。

ご意見ありがとうございます。頂いたご意見を参考に
させていただき、地域コミュニティを維持し、持続可能
な地域づくりを目指し取り組んでまいります。

51

市民の声を反映させて恵那市にある自然の豊かさをもっと生かしより良い環
境作りに役立てられたらすばらしいと思います。

ありがとうございます。引き続き、地域コミュニティを
維持し、持続可能な地域づくりを目指し取り組んでま
いります。

ご意見 回答

52

その他 恵那市ではonline会議の計画あるいは実施はありますか。 遠い地
区の人は、会議の為に会場まで時間をかけて足を運ばれるわけですが、各
公民館をネットで結べば、可能な会議もあるかと思います。 災害時を考える
と、通信段流はたくさんあった方がいいと思います。

オンラインによる会議参加を頂ける環境を整備し
ております。ご希望に応じて対応いたしますので
ご相談ください。

53

防災の所で避難場所を知っているが８割とはうれしい限りです。しかしコロナ
禍では、市指定の避難施設では従来の定員は収容できないので、複数個所
確定していることが大切です。この項目も追加してほしい。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

54

市民の声をどんどん取り入れてより良いまちづくりを目指して、災害や病気
（コロナ感染等）に対応出来る新しい時代でと発展してゆける様頑張りたいと
感じました。

ご意見ありがとうございます。今後ともご協力を
賜りますようお願い致します。

55

魅力あるまちづくりを目指して、福祉・医療・教育などを充実させてほしいと
思います。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

56

コロナ禍で様々な制限の中工夫してほしいと思います。 ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

57

市民への意識調査は大変詳しく記されており有効に活用してほしいと思いま
す。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

58

恵那市は、自然に恵まれ史跡もあり、大変暮らしやすいところです。どんど
ん魅力を発信できると良いです。

ご意見ありがとうございます。参考にさせていた
だきます。

地方創生交付金活用事業の事業評価以外へのご意見

⑤「笠置地区「小さな拠点」形成推進事業」について
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